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我們一生奔跑天國路，目標看似遙遠。 

若我們每日該做的事、該思考的問題，都沒有辦法處理好， 

這樣未來的路要怎麼走呢？這是很危險的事。 

因此，我們要一日盡一日的職分。 

 

眾人將神的約櫃請進去，安放在大衛所搭的帳幕裡，就在神面前獻燔祭和平安

祭。(代上十六 1) 

 

大衛派亞薩和他的弟兄在約櫃前常常事奉耶和華，一日盡一日的職分； 

又派俄別以東和他的弟兄六十八人，與耶杜頓的兒子俄別以東，並何薩作守門

的。且派祭司撒督和他弟兄眾祭司在基遍的邱壇、耶和華的帳幕前燔祭壇上，每

日早晚，照著耶和華律法書上所吩咐以色列人的，常給耶和華獻燔祭。 

(代上十六 37-39) 

 

大衛迎接約櫃入城後，將約櫃放在所支搭的帳幕中，既然約櫃進入了帳幕，大衛

便思考著：要每日過事奉神的生活。 

因此，他做了三件事： 

他成立唱詩班來讚美神。他設立守門的人。在那裡，時常有獻祭的工作。 

這些人，每日都盡每日的職分，這也是我們每一天都該去做的事。 

 

1、每天從讚美神開始 

當我們早上睜開眼睛時，我們是抱著什麼樣的心，來與神親近？ 

當然是從「讚美」開始。我們並不是眼睛一睜開，就開始向耶穌「要東西」； 

若是我們的孩子，眼睛一睜開，就是要向我們要錢， 

我們就會覺得這孩子很不守規矩，若這樣的話，當父母的也會心煩。 

若是每天可以從讚美神開始，就可以進入崇拜的氣氛裡。 

大衛想到了這一點，所以每一天要從「讚美神」開始。 

 

2、要有人守門 

因為身體是神的殿，我們要好好守住，不讓污穢之物進入。我們無權叫魔鬼不要

在身邊環繞，但我們可以把門守好，不讓牠有機會進入，所以門一定要鎖好。 

鎖好門在裡面，要做什麼呢？並不是在裡面喝茶、聊天，而是做事奉神、敬拜神



的工作。路加福音八章裡記載：在格拉森那裡有一個人，主耶穌將他心中的污鬼

趕走後，這個人犯鬼比以前更嚴重了，為什麼呢？ 

 

路加福音十一章解釋說：就好像一個人，把屋裡的骯髒都打掃乾淨了，結果未將

這屋子做好裝飾、放好該放的東西。在外遊蕩的魔鬼，一看到屋裡空空的，於是

又進來了，所以主耶穌說：這個人以後的情況比以前更糟。 

 

現在，我們信主了，因此「門」一定要守好，既然已清除了舊有的污穢之物，就

應當快把主耶穌放入「心裡」，否則魔鬼很容易地再進來。因此我們要在門裡、

在聖殿裡，做好服事的工作。 

 

3、時常有獻祭的工作，使大家都能一日盡一日的職分。 

我們每日都會讀祈禱文，這是主耶穌教我們要如何來禱告的。祈禱文，雖然只有

短短幾句，但包括了我們要如何向神禱告？也教導我們，要如何在人與人之間關

係的建立上禱告，還有，在進入魔鬼的試探當中，要如何來禱告？ 

這是我們每一天要思考的問題。 

 

主耶穌今日還留下我們的生命，這是莫大的恩典，我們還活著，能享受神賜的生

命與時間，若每日無法盡當盡的本分，怎能發起熱心為主做更大的工作呢？一生

的日子，是由「每一天」串連起來的，生命就是這樣一日日地消失，生命是很抽

象的東西，要靠什麼呈現出來呢？就是靠著我們每日的生活，將生命彰顯出來。

耶穌基督降生來到世上，將神的生命、神的光輝展現出來，到底我們每一天要注

意什麼問題呢？ 

 

一、每日過更新的生活  

想起這事，心裡就有指望。我們不致消滅，是出於耶和華諸般的慈愛；是因他的

憐憫不致斷絕。每早晨，這都是新的；你的誠實極其廣大！(哀三 21-23) 

 

耶利米這麼說：雖然國家已被滅，聖城被拆毁，百姓被捉至國外，每當先知想到

這些事，就心中痛楚，他很憂悶。但是，當他想起幾件事情時，又讓他充滿了指

望，這裡有三件事： 

1.神的慈愛。2.神的誠實。3.神的憐憫。 

當我們每天睜開眼睛，要度過今天的時候，我們是否能夠享受今天的生活呢？ 

或許別人沒有機會了，但我們仍有機會。 

 



1-1、神的慈愛？ 

什麼是神的慈愛？ 

神最大的慈愛，是建立在神的救恩、救贖上面。十字架旁邊的強盜，有一位願意

在耶穌面前悔改，所以主對他說：「今日你要與我一同在樂園裡了。」這是強盜

最後的機會了，想看看，我們還有多少個今日？沒有人可以掌握生命，是因為神

的慈愛，我們才得以存留。 

 

1-2、神的誠實 

神是不說謊的，因為神的誠實。神的誠實，是建立在祂與我們所立的約上。 

神應許給我們永遠的福氣，絕對不會今天有，明天就沒有了；或者是上一代有應

許，下一代就沒有了，救恩的門會一直打開，直到主來。今日我們還活著，就有

神給我們的保證。 

 

1-3、神的憐憫 

神要如何憐憫我們呢？ 

憐憫人，實在是神的寬容。神看一日如千年，千年如一日。對神而言，沒有昨

天、今天、明天的問題，對神來說，永遠都是「現在」。為何祂願意留下今日給

我們呢？實在是神的憐憫、神的寬容。神為什麼要寬容我們呢？ 

聖經說：祂願意人人得救。 

 

人活在世上是血肉之軀，時常會去犯無法控制的罪。但是，神還留下了今日，為

我們留下了最後的機會。昨日已過，黑暗也已過去，接下來就是太陽出現的時

候，若我們永遠活在黑暗中，這是浪費神給我們今日的時間。 

 

彼得有三次不認主、猶大也賣主，兩個人的罪都很重，「賣主」和「不承認主」

的罪是一樣大的，但是，彼得會利用今日的時間出去痛哭，藉著每日來更新掉以

前不好的地方，若彼得永遠都在痛哭，沒有追求更新的生活，這樣對他有何幫助

呢？所以，每一日都要讓每一日醒悟過來。哥林多後書也說：我們的外體一天比

一天的衰敗，但我們的內心，是一日更新過一日。 

 

用短暫的今日，來取得永遠的快樂，若沒有心意更新而變化，如何從「暫時」來

取得「永遠」的福分呢？生命不在乎活得長短，活得久，不如活得好；一本很厚

的精裝書，你打開一看毫無內容，我想你看沒幾頁，就會把它丟到垃圾筒；若是

一本平裝本的書，這書內容精彩，讓你看了很扎心，你會把它當成寶貝。 

 



主耶穌的生命，在世不過短短三十多年，與亞當九百三十歲比起來，實在是 30

比 1 而已，但是主耶穌活出神的光輝，每一天都過著更新的生活，這是很值得

我們來思考的。 

我們想想：以前的我們犯了很多過錯，今日神賜給我們新生命了，那舊有的、不

好的，我們除掉了嗎？我們是否有迎接主進入我們內心，好好將門守住呢？ 

同時在裡面，好好做事奉神的工作。 

 

二、每日要有新的領受  

社會的變化很快，我們若不進步，那就是退步。 

同時，魔鬼的招數也越來越奇怪，越來越細膩，若不小心，靈命很快就會枯乾。 

出埃及十六章記載：以色列每天早上太陽還未出來，就要出去撿拾嗎哪， 

因此他們過著正常、無憂無慮、知足的生活，撿多了也不會剩，撿少了也不會缺

乏，每一天從神那裡領受的恩典是一樣的。 

 

2-1 我們要如何事奉神？ 

我們要過著正常的生活，每天早上起來，你是否先禱告呢？ 

每天是否有撥出一些時間，來讀聖經呢？ 

有人說：我們每天都要跟神溝通，但是要如何溝通呢？ 

 

2-1-1 我們應當讓神跟我們說話，神要如何與我們說話呢？ 

神的話，都寫在聖經裡，我們「讀聖經」，就是「神在與我們說話」。 

 

2-1-2 那我們要如何與神說話呢？ 

就是藉著「禱告」，禱告就是「跟神在說話」。 

 

我們也要跟人說話，說話時要說造就的話、要說傳福音的話，要說對人有幫助的

話，這樣每天都過著正常的生活。要維持肉體的生命，是要付出努力的，但是，

我們的靈命更為重要。 

 

在舊約的會幕中，右邊放 12塊陳設餅，左邊有金燈台，預表真理及聖靈，讓進

入聖所中的我們，領受屬靈的糧食，這就是聖經的真理。會幕裡有聖靈的光照，

讓我們聖靈充滿，就能住在聖所裡了。 

 

 

 



主耶和華賜我受教者的舌頭，使我知道怎樣用言語扶助疲乏的人。主每早晨提

醒，提醒我的耳朵，使我能聽，像受教者一樣。主耶和華開通我的耳朵；我並沒

有違背，也沒有退後。人打我的背，我任他打；人拔我腮頰的鬍鬚，我由他拔；

人辱我，吐我，我並不掩面。(賽五十 4-6) 

 

2-2  我們都有祭司的身分，那我們要如何來學習？ 

2-2-1 要用受教的心來學習，如同做學生，別人說我們聽。 

2-2-2 每天早晨要學習。 

2-2-3 要受教來學習，當老師在傳授過程中也是在學習，所謂教學相長，教出來

的才有生命。 

2-2-4 要抱著受苦的心志學習。因為要除掉舊我的虛浮、矜誇是很困難的事。 

 

簡單的說：就是要謙卑地學習，把舊我除掉；若沒除掉舊我，新的就進不來。 

這樣在教會的學習及事奉，就永遠無法達到目標了。 

 

三、每日知道要如何承擔  

每個人都有每個人的壓力，士、農、工、商各行各業，也都有各自的壓力， 

若是有生命的東西，就必須承受壓力。 

一棵樹，要長得堅韌高挺，在成長過程中，就要承受很大的壓力； 

若它不承受壓力，大風一吹就倒下去了。人的生命也是如此，若無法承受壓力就

無法長大。但是，主給我們的壓力，難道我們無法承擔嗎？ 

 

所以，不要為明天憂慮，因為明天自有明天的憂慮；一天的難處一天當就夠了。

(太六 34) 

 

主耶穌要我們，每天承擔自己困難的地方，明天再去煩惱明天的事。 

今天的事都無法處理好，怎能還去煩惱明天的事？ 

所以有人說：人若過度憂慮，就是犯了不相信神的罪。因為你認為：神無法替我

們解決問題。雖然你一直禱告，但還是一直煩惱，那是因為「你不相信祂」？ 

你若相信祂，你會有什麼煩惱呢？有的人甚至還會埋怨，埋怨就是在譴責神；就

如同我們一直駡孩子一樣。若是相信神，還有什麼需要煩惱的？ 

神每日給我們的承擔，都是照著祂認為，我們可以承受的，每個人不一樣。 

 

生活在這世界，我們無法選擇要當男生，還是女生； 

也無法選擇要生在這個家庭，或是那個家庭； 



甚至我們也無法選擇自己父母，也無法選擇要生在台灣、美國，或是非洲。 

我們也不能選擇：我們要活 70、90、100 歲？我們也無法選擇：自己生出來時

的智商是 200還是 250？神將我們每個人，按照祂的意思放在世上，神難道不

知道嗎？神有比我們儍嗎？ 

當然神知道，神了解我們，比我們自己還了解自己。 

所以，你只能承擔 50公斤，主耶穌知道，祂絕對不會給你擔 100 公斤。 

因此，我們每天只要擔，我們能承擔的本分就好了，每一個人，都有每一個人的

責任，正如同聖殿裡，有唱詩的、有守門的、有獻祭的。 

每個人恩賜不同，有領一千的，也有領二千、五千的，而神要的只是我們將祂所

給我們的，「盡自己的本分」而已。 

 

到底我們應注意什麼問題？ 

這樣說來，我們好像應當很放心不用去傳福音了，但我們要想起：主在釘十架之

前，祂背著十架要走到各各他山的路上時，很多人跟在祂的身後哭，聖經這麼

說：「主耶穌回頭對眾人說：『不要為我哀哭；要為你們和你們的兒女哀哭。』」 

難道主被釘十字架我們不應該哀哭嗎？ 

主耶穌這麼愛我們，我們承受不起；但是，我們到底為了自己，和自己的兒女承

擔了多少呢？又承擔了什麼？我們是否每日都在主裡面？ 

為了自己的罪而憂傷、擔憂。是否為了自己仍在主裡面而擔憂？ 

聖經說：若是依神的意思而憂愁，那就絕對不會後悔，絕對可以得救，那我們只

要考慮一項：我們是否可以時常活在主裡面，這才是我們要承擔的問題，至於世

上的問題，就交託給主好了。 

 

我們每天早上起床時，除了「讚美神」之外，還應當有個觀念，就是「思想神今

天要我做什麼」？求主派遣去做工，然後按祂旨意完成事情。 

以前我在工廠時，每天早上都要把事情交代給工程師；工程師再交代給領班； 

領班再交代給班長，班長再分配下去。在每一天的班結束後，班長要去查看所有

班員是否有盡本分？是否有承擔他們應盡的工作，我剛才說的就是這個道理。 

因此，我們每天起床，我們要去思考：神今天到底要我們做什麼？我應該承當什

麼樣的責任，求主耶穌來派工。雖然很多事情，我們不知該怎麼做？ 

但每天都將我們的心放在主前，相信主會照著祂美好的旨意，來派工給我們做。 

 

四、每日有每日的交託  

天天背負我們重擔的主，就是拯救我們的神，是應當稱頌的！(詩六十八 19) 

 



大衛作詩時這麼說：我們所敬拜的神，每天都在背負著我們的重擔。 

有時候我們會這麼想：神明知道把重擔放我們身上，我們會覺得辛苦，為何神還

要給我們這些重擔呢？這重擔是個壓力，要我們去承擔的；其實神願意背負我們

的重擔，那為什麼我們還要去背負重擔呢？因為我們不會交託。 

 

我們時常說：已經坐在牛車上了，還挑著擔子，坐在牛車上。我們會說：這個人

很笨，真是不聰明；事實上，我們也常犯了這樣的毛病。都已經坐到船上了，還

無法將重擔交給船來承擔，繼續將擔子放在自己身上，當然這真的很不聰明。 

聖經說：「神的話是我們腳前的燈、路上的光。」但我們時常將神的話放在背

後，就是將神的光放在背後，那光所照的是前面自己的黑影，因為光在腦後，因

此你無法看清前面的路，那你如何交託呢？ 

 

以色列人出埃及，在行走曠野路時，神也知道前面的路難行，所以，神白天用雲

柱、晚上用火柱，來帶領以色列人行走曠野路。 

我們常說：有雲就是有水，「水」代表「聖靈」，而「火柱」即「光明」，不管是

雲柱或火柱，也就是代表真理跟聖靈，要帶領屬靈的以色列百姓前進，我們只要

交託，才有辦法向著目標前行。 

 

人若想自己做主，就無法看清楚前面的路線，但我們常忽略這個問題。 

以利沙有個門徒已經死了，門徒的家非常貧窮，他的太太來告訴先知，家中已空

無一物，因為欠人家錢，兩個孩子即將被捉去做奴隸抵債。 

先知問她：「妳家裡還有什麼東西？」「只剩一瓶油而已。」寡婦回答。 

先知就要她去借許多空器皿，用那瓶油，倒入那些借來的器皿裡，這樣油就可以

拿去賣償還債務。這到底是在說什麼？先知的門徒離世了，他是個很愛主的人。 

我們也都很愛主，但是神的時候我們不知道，因為門徒的離世，造成了家裡的不

幸，他的孩子要被抓去為奴，在人的眼光來看：他們是失去了所有的東西，但這

個家庭到底得到了什麼？當然不只是得到那些油，而是得到了神的看顧、神的安

慰，以及神所賜的平安，這才是最重要的。 

人在世上能活多久，都是在神的手中，許多事情我們無法掌握，有問題，神會負

責，我們不用傷腦筋，神自有打算，我們不用代替神煩惱這些事，要緊的是：我

們是否每天都有盡自己當盡的本分。這是我們自己的責任，將來神要追討時，也

會追討這個。 

 

以利沙還有另外一個故事，他的門徒想要把房子蓋大間一點，就去向人借了一把

斧頭，正要砍樹取材時，不小心將斧頭掉落溪水中。 



門徒說：「糟糕，這斧頭是向人借的。」以利沙先知就拿了一根木頭丟向水裡，

斧頭就浮上來了。這也是有含意的：我們都是神的工具，如同借來的斧頭； 

我們的身體，是神讓我們在世上暫時使用的。若我們認為自己是鐵打的，憑己意

進行想做的，往往就沉入水中，不再有自己的存在了。 

 

那什麼時候，可以讓我們再浮起來呢？就要靠著基督的恩典、靠著神的權柄，才

能使鐡的東西再浮起來。一個人若認定自己比鐡還有價值，也就是看自己如同鐡

那麼重，這樣就永遠埋在水裡面，除非有基督的恩典，否則無法浮起來讓神所

用。 

 

五、每日學習每日的安息  

有次我去四股教會，教會旁有一間國小，圍牆旁種了一排榕樹，每天太陽下山的

時候，就有上千隻的雀鳥來棲息。牠們從東、西、南、北方向飛來聚集在樹上，

吱吱喳喳也不知在說些什麼？到了太陽要沒入海中的時候，牠們就一群一群照著

原來的方向飛回去了。所以我就開玩笑地說：四股教會每晚都有聚會，如同這些

麻雀，每天都飛來聚會一樣，有早來的，也有晚到的，姓陳的一群、姓李的來一

群，大家來聚會，聚完會後就各自回家。因為這些麻雀在太陽下山之後，知道要

如何享受安息。 

假若我們每天下班之後，不知要如何得到安息，很多重擔都還在心中，那我們一

定整夜無法好眠，你會翻來覆去地在想這些事情。 

 

為什麼我們安息日要來聚會？其中一個很重要的因素，就是讓心靈得到安息。 

六日在世上勞苦的工作，是為了世上的生活拼命，我們的靈魂好像跟不上了， 

安息日時我們坐在會堂裡，讓我們的靈魂再回來，讓我們的靈命，在休息時得到

安息。每一天在外工作，你回家一定是先洗個澡，才會好好睡一覺。同樣地，在

我們要進入安息日時，你是否將世上不好的東西，都洗乾淨了？聖經說：你是否

能夠安然地見主呢？我們每一天都要安然見主，並不是到死的時候才安然見主。 

 

凡勞苦擔重擔的人可以到我這裡來，我就使你們得安息。我心裡柔和謙卑，你們

當負我的軛，學我的樣式；這樣，你們心裡就必得享安息。(太十一 28-29) 

 

這裡有兩種安息： 

5-1 要先到主那裡去。 

有的人會認為我已經信主，我已經妥當了，因為我得到安息，但這只是第一種安

息，我們無法保證，我們一輩子都能得到安息。 



5-2 靈命要經過操練。 

我們還有許多學習的功課，就好像有一個人，他欠人很多錢，債主一直來催他還

錢，他走投無路到處借不到錢。後來他遇到了一位富翁，看他可憐願意幫他還

錢，富翁問他：「欠多少錢？」「一千萬。」 

富翁就開了支票給他，他很高興地往銀行去領錢，但銀行員說他現在不能領， 

因為開票的人沒有簽字。於是他又回頭去找富翁，他說：「你是故意的，還是在

捉弄我？」「不是，你拿到這張支票後，並不是現在要兌現的，你要先收起來，

然後在我公司服務，學習如何待人，學習如何應付這世界，否則，你這錢還完

了，你還是跟以前一樣，背負許多債務，我幫忙你一次，不可能幫忙你第二次，

因此，你把支票先收起來，債主就不會來找你，因為我的信用很好。 

支票你也拿到了，等你功夫學成了，我就簽字，你就可以去領錢。這樣你出去就

很有把握了。」這個人非常感激富翁，這如同主耶穌開了支票給我們，我們就真

的得安息了嗎？我們還要受許多操練。我們若不明白主人的愛，我們還要出去外

面，因為沒有經過學習、操練，我們絕對沒辦法應付，就無法得到真正的平安，

當然也無法得到安息。 

 

每一日我們都要學習這樣的功課，知道主耶穌的工作在我們身上，因此我們每天

要學習如何進入真正的安息裡面，這是我們的目標。 

 

結論  

丁長老在每天睡覺之前，都這麼想：「我現在要睡了，我現在要安息了，我是否

能真正的安息呢？我要自己檢討，我有哪邊做得不好的？這些東西是不是該清除

乾淨？若是半夜主耶穌召我回去，我能安然見主嗎？」所以，我們每天都要思考

這些問題，不要等到「最後」再來處理，那時是不是有時間處理？我們就不得而

知了。求神幫助我們一日盡一日的職分，讓我們能坦然地每天活在主的面前，願

神祝福我們。 
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